
! ! ! !方先生!胶州路

!"#弄 $号原有两个

楼梯!现拆除了其中

的钢筋混凝土楼梯!

保留木质楼梯!用作

老年人服务点!有安

全隐患"

陆晓栋!房管局
早在今年 ! 月初就
发出了整改通知，但
物业部门未采取措
施，必须要尽快整改
到位。到现场去查
看，和市民沟通，一
定要保持居民楼道
畅通。我们之前有过
血的教训，不能好了
伤疤忘了痛。

在这件事情上，
房管局和物业是有
责任的，一切便民措
施必须以安全为前
提，要立刻打通通
道。这也暴露出管理
上的漏洞。处理此事
要越快越好，安全第
一，责任重于泰山。

陶先生!华山医

院附近有居民楼的

一楼和二楼被改建成集体宿舍!影

响居民生活!存在安全隐患"

陆晓栋!这个地方不适合做集
体宿舍，人员混杂，对居民生活造
成了安全隐患。不管什么理由，都
不可取。各职能部门要迅速行动，
尽快协调。居委会的宣传和教育不
能解决根本问题。由房管局牵头，
街道和建交委配合，尽快拿出方
案，报告区政府。

志愿者 冯子夏 翁倢

本报记者 陈杰
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"#$% 夏令热年 线

现场访谈

静安区区长陆晓栋上午走进!夏令热线"###

“电子眼”实时监控工地扬尘

区长买菜

今年井盖问题处置率100%
路政服务热线全力扫清道路安全隐患###
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今日投诉

百姓提问
区长回应

热线扫描

记者手记

! ! ! !每年“夏令热线”期间都会遭
遇汛期，但今年针对道路下立交积
水被淹的投诉比往年少多了。记者
从 $"$""路政服务热线获悉，这得
益于本市下立交综合管理水平的
提高和防汛防台应急处置预案的
完善。

!"#座下立交"全覆盖#

曹安公路封浜下立交，是嘉定
居民钱超每天上下班的必经之路，
今年台风季的一场特大暴雨，没有
影响他的出行。“一大早看到疾风
暴雨，新闻里又说多条道路积水，
我太太担心封浜下立交也会因严
重积水不能通行，没想到一切正
常。”原来，封浜下立交除了加强养
护，去年又增加了很多警示设施。

本市共有 %&!座下立交，市交
通委路政局通过科技创新不断优
化管理，对全市下立交建立了“设
施全覆盖”的管理体系，将基础数
据、地理位置、责任主体、应急联系
方式、实时积水情况等信息纳入其
中，为日常养护管理、汛期应急指
挥和数据报送提供了便捷的信息
化管理平台。

从去年开始，路政部门还对全
市下立交增设了各类警示标识和
阻拦措施。同时，公安、路政、排水
等部门建立了“横向三合一”的应
急处置机制，当下立交积水达到 "#

厘米时，限行；当积水达到 "%厘米
时，立刻封闭。入汛前，全市路政行
业还开展了防汛防台演练，检验应
急预案、增强应急联动，进一步提

高下立交应急处置能力。

无主井盖及时"托底$

日前，'"'""热线接到市民来
电，反映沪闵路一处公交专用车道
出口处，有一座窨井塌陷，给过往
车辆通行造成严重安全隐患。

徐汇区市政工程管理署立即
派出养护人员，约 '#分钟后到达

现场，发现窨井盖确已塌陷，但没
有权属单位标识。由于井下有一根
光缆，初步判断为电信公司的管线
井。于是，养护人员马上在现场摆
放隔离护栏和反光隔离锥，防止次
生事故，立刻通知电信抢修部门。

经查，该井并不属于电信公
司。徐汇区市政署随后扩大找寻范
围，通知相关部队、信息、移动、联
通等管线单位到现场比对，结果仍
未找到权属单位，这可能是一个无
主井。

处置时限将到，徐汇区市政署
当即决定“托底”处置。井盖尺寸与
电信井的型号吻合，所以由电信公
司提供井盖和井框，道路养护单位
负责修复井身，并更换井盖井框，
彻底消除了安全隐患。

目前，本市城市化地区共有各
类检查井 &()万个，涉及水务、通
信、电力、公安、信息、燃气等 '*家
单位和部门以及部队管线，总量庞
大、类别繁多。为了消除窨井盖的
安全隐患，路政部门承诺“先消除
隐患，再分清责任，建立井盖管理
托底机制”。今年 '月至 %月，市、
区道路管理机构共巡查、接报井盖
问题 +&%"件，处置率达到 ',#-。

本报记者 张钰芸

! ! ! !" 嘉定区李先生!鹤霞路金耀

路路口有大量乱设摊现象! 以夜排

档和烧烤为主!油烟扰民"

" 宝山区李先生!虎林路 %&'

((号有一个无证洗车摊!每天 "")##

至次日 %)##营业"

" 闸北区王先生! 景凤路 *#!

弄 +号底楼在天井内搭建 !"平方米

违法建筑"

" 徐汇区张女士! 裕德路 ,%

弄 !!号 !$#室屋顶严重漏水"

" 松江区孟女士!九亭镇涞坊

路 "((弄 %&号附近大量混合垃圾

堆积!影响市容!请尽快处理"

" 徐汇区郭先生!复兴中路宝

庆路的一个山东煎饼摊位跨门营业"

" 闵行区赵女士! 龙柏四村 %

号 &#"室破墙开窗!存在安全隐患"

" 嘉定区张先生!宝嘉公路施

曹路路面存在沥青开裂现象!影响车

辆通行"

" 浦东新区赵先生!万祥镇三

三公路靠近万祥镇政府西侧 !##

米处!道路开挖后未铺平!影响车

辆通行"

" 浦东新区康先生!浦星公路

#外环浦星公路出口'林恒路与闵行

区交界处$路面有大量石子!车辆经

过时!车胎被石子扎破!有安全隐患%

志愿者 晁悦 朱雪嫣 整理

! 无主井盖得到&托底'处置!及时消除安全隐患

本版图片 本报记者 陈梦泽 志愿者 张呈君 摄

! ! ! !今天上午 $,时，中共静安区委
副书记、静安区区长陆晓栋走进
",$%“夏令热线”大型访谈节目“区
（县）长面对面”。静安区在上海 $+

个区（县）中面积最小，但更考验精
耕细作的管理水平。陆晓栋特别提
到，静安建立全区城市图像监控系
统“一张网”，以及安装“电子眼”控
制建设工程扬尘的特色做法。

监控图像资源全网共享

静安区面积 +.&"平方公里，划

分为 %,多个网格。陆晓栋介绍，静
安区新建了一批图像监控点位，统
一管理已建成的公安道路图像监控
系统和各街道社区图像监控系统，
正着力打造覆盖全区的城市图像监
控系统“一张网”。
陆晓栋说，按照公安道路图像

监控建设规划内容和各街道提出的
社区图像监控新建需求，在全区城
市道路、公共区域、重点部位，在各
街道非市政道路、居民社区（非商业
小区）主要出入口、重点部位等加装
高清图像监控点位，共约 (,,,个。
区公安分局牵头协调相关部门统一
组织开展，并采用由电信运营商投
资建设、政府购买服务的方式实施。
建成后，由区公安分局组织运营商
及相关部门做好日常管理及运维。
“按照技术规范，将已建、在建、

待建的监控点位统一纳入公安监控
网络，并根据职能部门需求和安全
管理规定，逐步将监控图像信息联
通到区网格化城市管理中心、区防
汛办、区人口办、各街道综治工作中
心等相关职能部门的信息平台上，
在确保安全的基础上，实现静安区

监控系统的图像资源全网共享和调
用。”陆晓栋说。

工地互评开%负面清单$

静安区地处市中心，也有不少
建筑工地。螺蛳壳里做道场，如何最
大限度减少扰民，考验管理水平。
夏季是施工高峰期，气候干燥

高温，建筑工地扬尘防治形势严峻。
除了严格开工审核、强化现场监督
外，陆晓栋认为，施工现场扬尘防治
的关键在于落实企业主体责任，不
能一味靠政府单方面行政监管。
为了激发工地参建企业的主动

性，静安区建管委研究制定了《建设
工程文明施工测评工作管理办法》。
每月组织各在建项目负责人，分组
互评各项目的文明施工动态。互评
成绩向所有工地通报，对排在最后
三名的工地开出“负面清单”，责成
其立即整改，并开展自查和监督复
查。阶段性互评情况，与项目每季度
安全生产标准化等级评定、文明工
地创建和优质结构评定等挂钩。
针对大中里、西斯文里、静安花

园、国泰君安等正在或年内将开挖
基坑的工地，静安区将督促施工单
位制定扬尘污染防治方案，指定专

人负责，规范设置车辆清洗设施、泥
浆沉淀设施、垃圾渣土堆放场，保持
场地洒水频次，确保泥浆不外流，进
出土方车辆冲洗 $,,-，裸露土方
和物料覆盖 $,,-。
静安区 &,号地块、大中里、国

泰君安 !个工地的扬尘在线监控系
统已安装完毕。静安区建管委将继
续会同区环保局，督促建设单位落
实资金，推进安装西斯文里、越商大
厦、静安花园等工地的监控系统，运
用这些“电子眼”的监测数据，加强
对施工现场的动态管理，有效控制
扬尘污染。 本报记者 陈杰

! ! ! !陆晓栋从基层做起! 先后在

原南市区(黄浦区(静安区工作%

他笑着说! 自己从南京东路做到

了南京西路% &现在既要管高(大(

上的)恒梅泰*!又要管)马大嫂*

经常光临的小菜场% '

静安区有 !!个标准化菜场!

分布并不均匀!呈现&四周多(中

间少'的状况%

陆晓栋为人和气! 说话时总

是面带微笑% 但遇到问题!他却不

护短(不客气%

有市民投诉昌化菜场周边脏

乱差! 陆晓栋脱口而出+&这个现

象存在!我也经常到那里买菜!管

理上确实存在问题% '

他在电话里! 没给管理菜场

的亚细亚集团负责人留面子+&这

两年! 你们的管理有退步! 要反

省!你们有责任% '

今天上午&夏令热线'的&区

长面对面'节目中!有一句话!他

说了三次+&作为上海的中心城

区!作为上海面积最小的区!静安

没有理由做不好% '

陈杰


